

Sumario

No. 91/Lunes 13 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [Guinea Bissau: escenarios pequeños pueden generar grandes infiernos.](#)

DE LA PRENSA

- [De Iraq a Siria: la excusa de las armas químicas. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Saluda Partido Comunista colombiano libertad de antiterrorista.](#) PL
- [Homenajean a los Cinco en gala contra la homofobia.](#) PL/NOTIMEX
- [Concede EE. UU. renuncia de ciudadanía a René González.](#) AFP/REU
- [Caso de los Cinco depende de Obama, dice madre de Antonio Guerrero.](#) EFE
- [Alertan expertos de urgencia de resolver “crisis humanitaria” en la BNG.](#) EFE
- [Denuncia escritor el trato de los medios hacia Cuba.](#) EFE
- [CELAC buscará estrechar relaciones con Rusia, China, India, África y ASEAN.](#) AFP
- [Presidente Santos pedirá al Papa apoyo espiritual para lograr la paz.](#) ANSA
- [Mandatario alemán ofrece su respaldo al diálogo colombiano.](#) NOTIMEX
- [Reporta actividades de integrante de grupúsculo en Miami; otro más sale de viaje](#) EFE
- [Celebrarán IX Convención Internacional sobre Medio Ambiente.](#) NOTIMEX
- [Cuba construye el mayor puerto turístico del Caribe.](#) XINHUA
- [Problemas impiden cumplir el plan azucarero.](#) XINHUA
- [Se alista Cuba para el ejercicio Meteoro 2013 contra desastres.](#) XINHUA
- [Entrenan a discapacitados en técnicas de salvamento.](#) XINHUA
- [Dan a conocer éxito de alimentos italianos en el mercado.](#) ANSA
- [Científicos investigan especie en vías de extinción.](#) XINHUA
- [Reporta entrevista del escritor Leonardo Padura en Argentina.](#) EFE
- [Festival La Huella de España se celebrará dedicado a las Islas Baleares.](#) EFE
- [Pianistas de ocho países participarán en certamen juvenil en nuestro país.](#) EFE
- [Selección de béisbol realizará juegos de fogueo en EE. UU.](#) AP
- [“El histórico estadio Palmar de Junco aún reúne a glorias del béisbol cubano”.](#) EFE
- [Leinier Domínguez participará en Grand Prix de Ajedrez en Salónica.](#) EFE

GUINEA BISSAU: ESCENARIOS PEQUEÑOS, GRANDES INFIERNOS

Lucas Domingo Hernández Polledo.
Dpto. RR.II

El pasado 5 de abril el político timorense, José Ramos Horta, recién nombrado Representante Especial del Secretario General de Naciones Unidas para Guinea Bissau, exhortó a los líderes políticos y militares de ese país a llegar a un acuerdo sobre la hoja de ruta que debe seguir el proceso de transición de esa nación del Occidente de África para restablecer el orden constitucional quebrantado como consecuencia del Golpe de Estado del 12 de abril de 2012.

Algunos de los principales aspectos que se están perfilando en la agenda para la reconciliación nacional son: formación de un gobierno inclusivo, celebración de elecciones generales, compromisos de los candidatos elegidos a formar gobierno de coalición y, en una segunda fase, la reconstrucción del Estado, el cual debería contar con el apoyo internacional.

Los temas que están siendo consensuados entre los partidos políticos, organizaciones sociales y la sociedad civil en general han sido calificados por representantes de organismos regionales e internacionales como “pasos en una dirección positiva”, aunque reconocen los numerosos desafíos que tiene ese proceso.

La inclusión del Partido Africano para la Independencia de Guinea Bissau y Cabo Verde (PAIGC) en la conformación de un nuevo gobierno fue una decisión realista, por ser esa fuerza política la que dirigió la lucha por la independencia de esa nación africana, la de más historia, liderazgo y representatividad en el escenario político del país, amén de haber sido el partido que se encontraba en el poder cuando se produjo la asonada golpista y su candidato presidencial, Carlos Gomes Júnior, se perfilaba entonces como el favorito para ganar en segunda vuelta luego de haber conquistado el 48,97% de los votos en la primera. Una decisión contraria estaría condenada al fracaso.

El PAIGC, que recientemente aceptó participar en la conformación de un gobierno inclusivo anunciado para el mes de mayo, tiene ante sí el reto de la unidad, si desea alcanzar la victoria en las proyectadas elecciones. Hasta el momento tiene inscrito seis candidatos que aspiran a su presidencia con vista al VIII congreso de la organización, lo cual ha hecho crecer la incertidumbre en sus filas.

El retorno del orden constitucional pasa por la celebración de elecciones generales, en tanto la toma del poder por la fuerza en la sub-región, está condenada al aislamiento internacional y por consiguiente, al fracaso. Sin embargo, la historia política en Guinea Bissau se ha caracterizado por intentos y acciones golpistas, guerra civil, conspiraciones y asesinatos de líderes políticos y militares y no sorprendería la repetición de algunos de estos hechos. Tal es así, que desde que fue establecido el sistema multipartidista en 1994 ningún presidente ha podido concluir su mandato.

La agenda para la transición también intenta que los candidatos presidenciales de los otros partidos se comprometan a formar gobierno de coalición con la pretensión de que puedan llegar a sentirse representadas todas las fuerzas políticas y se logre reducir los niveles de conflictos en una sociedad polarizada políticamente entre el PAIGC y el Partido por la Renovación Social (PRS). También existen alrededor de una veintena de pequeños partidos políticos, algunos de base étnica, que reclaman un espacio en cualquier reordenamiento del Estado.

Posterior a las elecciones debe iniciarse la segunda fase de la transición con la reconstrucción del Estado y las reformas en el conjunto de las Fuerzas Armadas y la Seguridad. Ese proceso debe resultar en extremo complejo por cuanto los que hoy ocupan alta responsabilidad en el ejército, son veteranos de la lucha por la liberación nacional y están acostumbrados a influir directamente en la vida política del país. La mayoría pertenece al grupo étnico balanta y algunos de sus máximos responsables están siendo cuestionados por supuestos vínculos con el tráfico de drogas y el crimen organizado. Un cambio en el modo de vida en los altos rangos del estamento castrense podría generar fuertes conflictos.

Observadores han vaticinado la posibilidad de que ante el caos, la comunidad internacional abandone a Guinea Bissau. Pero esa nación, calificada como un narco-Estado y tránsito del estupefaciente hacia Europa y Estados Unidos, es vista como una amenaza a la seguridad nacional de esos países y de la sub-región. De ahí la posibilidad de que importantes actores internacionales, incluyendo países de la región pudieran estar contemplando dos agendas: una para la transición y la otra para la intervención militar. De hecho la modalidad intervencionista conjunta ha sido recientemente implementada en Costa de Marfil y Malí.

La posibilidad de intervención militar deviene más creíble cuando en las últimas semanas se han recrudecido las acusaciones y las acciones por parte del Departamento de Justicia estadounidense que vinculan a figuras militares y políticas de alto rango de Guinea Bissau con el narcotráfico y el crimen organizado.

Los acontecimientos merecen mayor atención, sobre todo, cuando conflictos de alta intensidad como los focalizados en Medio Oriente y Asia, acaparan toda la atención. Lo que ocurre hoy en Guinea Bissau nos invita a no olvidar que en escenarios aparentemente pequeños, por su geografía física, poblacional y repercusión mediática, pudieran estar entretejiéndose también infiernos grandes.

LA HAINE (Versión digital)

9 de mayo de 2013

ESPAÑA

DE IRAQ A SIRIA: LA EXCUSA DE LAS ARMAS QUÍMICAS

La metodología de Bush en Iraq, con algunos matices, apunta contra Siria y el gobierno del presidente Bashar Al Assad

Leandro Albani
Barómetro Internacional

Siria podría convertirse en el nuevo Irak invadido por Estados Unidos. Esta afirmación no es caprichosa, sino que se desprende de los últimos movimientos y declaraciones realizadas por la Casa Blanca, con el apoyo de sus aliados europeos e Israel. La excusa para este posible ataque, al igual que sucedió en Irak, son las supuestas armas químicas que posee Damasco.

Si en 2003 la administración de George W. Bush desplegó una telaraña política, militar y mediática para justificar la invasión a territorio iraquí, en estos días esa metodología, con algunos matices, apunta contra Siria y el gobierno del presidente Bashar Al Assad.

Desde hace más de una semana, el tema de las armas de destrucción masiva que Damasco tendría en su poder se ha acrecentado. Curiosamente, el propio gobierno de Al Assad solicitó a la Organización de Naciones Unidas (ONU) que conforme un grupo para investigar la utilización de armamento químico por parte de las agrupaciones mercenarias que operan dentro de la nación árabe y son responsables de asesinatos de civiles, soldados y ataques terroristas.

El Ejecutivo sirio, que negó poseer armas químicas, pidió la intervención de la ONU luego de acusar a un grupo opositor de utilizar este armamento el 19 de marzo en la localidad Khan Al Asal, en la norteña provincia de Alepo, cuando el lanzamiento de un misil cargado con material químico mató a 25 personas y dejó heridas a 110.

Sobre este punto, la prestigiosa publicación canadiense 'Global Research' reveló que Estados Unidos y la Organización del Tratado Atlántico Norte (Otan) favorecieron que las bandas irregulares utilicen esos armamentos, al permitir su entrada a través de la frontera con Turquía.

La ONU aceptó el pedido de Damasco pero su secretario general, Ban Ki-moon, afirmó que el grupo de especialistas, encabezado por Ake Sellström, debe movilizarse en todo el territorio sirio para investigar si el gobierno cuenta con ese tipo de armas. De esta forma, Ban aceptó las endebles declaraciones de Estados Unidos y Gran Bretaña que han difundido la posibilidad de que la administración siria tenga en su poder armas químicas.

Washington y Londres argumentaron que existen "fuertes indicios" de que el gobierno sirio haya utilizado gas sarín y otras sustancias tóxicas contra los grupos mercenarios. Por su parte, la Casa Blanca reconoció que las supuestas "evaluaciones" son "insuficientes", por lo cual hacen falta "hechos creíbles y confirmados para tomar decisiones". Desde Estados Unidos, quienes llevan la voz cantante en este nuevo entramado que busca justificar una invasión son los secretarios de Estado, John Kerry, y de Defensa, Chuck Hagel.

El propio Obama aseveró que el uso de armas químicas por parte de Damasco marca "un punto de inflexión", aunque aclaró que las evaluaciones estadounidenses sobre el empleo de este material son "preliminares".

La respuesta siria

Ante el aluvión de declaraciones y especulaciones respecto a las armas químicas, el representante sirio en Naciones Unidas, Ibrahim Al Yaafari, denunció que Estados Unidos y sus aliados tienen capacidad para desatar un ataque contra la nación árabe sin la aprobación del Consejo de Seguridad. El diplomático señaló que invasiones con estas características fueron cometidas en Yugoslavia, Irak y Libia.

En la arremetida contra Damasco, Kerry había propuesto aplicar una zona de exclusión aérea, similar a la utilizada contra territorio libio, por lo cual Al Yaafari respondió que "mediante la legislación internacional no podrá concretar una resolución para imponer una zona de exclusión aérea sobre todo el país o una parte de su territorio".

El diplomático sirio también se refirió al intento del titular de la ONU para que se investigue si Damasco posee armas químicas. Al Yaafari calificó que una inspección de ese estilo sería "insolente e incontrolada" y amenazaría la soberanía del país.

Quien hizo sonar el alerta fue Rusia, país que ha rechazado en el Consejo de Seguridad todos los intentos por justificar una invasión a Siria. El vicecanciller ruso, Mijail Bogdanov, instó a no manipular el tema "para alcanzar otros objetivos". Otra voz disonante fue la de Jan Schakowsky, congresista estadounidense, que demandó a la Casa Blanca evaluar con mayor seriedad las acusaciones contra Damasco. En una entrevista en la cadena 'NBC', la parlamentaria recordó que el ataque a territorio iraquí comenzó sobre la base de información de inteligencia falsa.

Los escenarios

Con este panorama se confirman nuevamente las intenciones de la administración Obama de derrocar al gobierno del presidente Al Assad. Al financiamiento directo y entrenamiento de mercenarios que operan en Siria, la Casa Blanca ahora busca una excusa efectista para facilitar la invasión.

Si se toma en cuenta la postura del mandatario estadounidense de atacar países con el respaldo de la OTAN y respetando ciertas "legalidades" - como fue el caso de Libia-, en el escenario sirio Obama encuentra la negativa de Rusia y China dentro del Consejo de Seguridad de la ONU a avalar una incursión militar extranjera. Moscú y Beijing tampoco estarían dispuestos a apoyar una zona de exclusión aérea como sucedió con Libia.

Al igual que en Irak, una invasión contra Siria tendría dos objetivos: acrecentar el control geopolítico en Medio Oriente, donde Israel es el principal aliado de Washington, y apoderarse de los recursos naturales y minerales de la nación árabe.

En el artículo "Siria: la carrera por el oro negro", publicado en 'El Manifiesto', el periodista Manlio Dinucci indicó que Damasco tiene reservas de petróleo ya comprobadas por 2.500 millones de barriles, según datos de la U.S. Energy Information Administration. De esta forma, Siria posee las reservas más importantes de la región, exceptuando las que se encuentran en Irak.

Dinucci agregó que a partir de 1964, "las licencias para la prospección y explotación de los yacimientos están reservadas a las empresas estatales sirias. Hasta 2010, la medida proporcionó al Estado un ingreso anual de 4.000 millones de dólares, proveniente de la exportación de petróleo, esencialmente hacia Europa". Dinucci alertó que la nación árabe juega el papel de "punto de confluencia de los corredores energéticos alternativos, en relación con los que pasan por Turquía y a través de otros trayectos, ya controlados por las compañías estadounidenses y europeas". Con respecto a esto, recordó que en marzo de 2011 Damasco, Bagdad y Teherán firmaron un acuerdo que "prevé la construcción de un gasoducto que transportará, a través de Irak, el gas natural iraní hasta Siria y, desde ese país, hasta los mercados exteriores". Un proyecto, sin duda, que no despierta sonrisas en los círculos de poder estadounidenses.

Selección en Internet: Inalys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BOGOTÁ, 11 MAY (PL) El Partido Comunista de Colombia (PCC) saludó aquí el retorno definitivo a su país de René González, uno de los cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos tras un juicio descrito como irregular y arbitrario.

El mensaje suscrito por el secretario general del PCC, Jaime Caycedo, subraya que su libertad es una victoria de la resistencia de su pueblo y, en particular, de la solidaridad mundial.

También insta a proseguir el acompañamiento, apoyo y exigencia de libertad para sus otros cuatro compañeros antiterroristas que todavía permanecen prisioneros en Estados Unidos. Junto a sus compatriotas Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero, René González fue apresado hace 15 años por dar seguimiento a grupos violentos de origen cubano radicados en Miami, desde donde planifican acciones contra la isla, que en los últimos 53 años han dejado más de tres mil 400 víctimas.

Excarcelado en 2011 después de cumplir 13 años de cárcel, permanecía retenido en ese país norteamericano sujeto al régimen de libertad supervisada.

En abril último viajó a Cuba por la muerte de su padre, bajo autorización de la jueza Joan Leonard, quien aceptó la semana pasada su solicitud de permanecer en la isla, a cambio de la renuncia a la ciudadanía estadounidense.

LA HABANA, 12 MAY (PL) La directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), Mariela Castro, entregó hoy aquí a René González, uno de los cinco cubanos luchadores antiterroristas condenados en Estados Unidos, una placa que reconoce su solidaridad y apoyo a los derechos de las personas LGBT-HI en la isla.

Poco antes de iniciar la gala cubana contra la homofobia, la principal promotora de esa campaña nacional leyó la víspera en el habanero teatro Karl Marx el texto que detalla los motivos de la distinción.

Espero que el reconocimiento Unidad en la diversidad se otorgue a los patriotas cubanos Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, cinco Héroes de la República de Cuba, que han consagrado su libertad por la paz y el buen entendimiento de los pueblos.

Por su solidaridad y apoyo a los derechos de las personas LGBT-HI en Cuba y en el mundo comparte de una lucha que aspira a conquistar toda la justicia, subrayó.

En reciprocidad, González agradeció el homenaje en nombre de los Cinco, y aseguró que en algún momento ese reconocimiento será entregado a sus cuatro hermanos.

Con elocuentes palabras, el Héroe cubano comentó que por muchos siglos los hombres han hecho sufrir a otros hombres por una gran diversidad de razones, imposibles de explicar en el momento.

Celebramos aquí, dijo, una larga batalla contra conductas que han hecho sufrir innecesariamente a muchas personas que no lo merecen.

A renglón seguido, señaló que representa, al igual que muchos en el auditorio, a cinco patriotas cubanos que han sido víctimas del sufrimiento. Esos nos junta a todos, enfatizó.

Mientras no seamos capaces de eliminar el sufrimiento que algunos hombres imponen a otros, tendremos que seguir luchando para crear el mundo que todos merecemos, precisó.

Cuando terminemos el injusto encierro de los cinco, cuando hayamos terminado con la homofobia, cuando hayamos terminado con todo tipo de discriminación tenemos que seguir luchando todos juntos, exclamó emocionado.

La gala cubana contra la homofobia contó con la presencia del primer vicepresidente cubano, Miguel Díaz Canel, y el presidente de la Unión Nacional de Escritores y Artistas, Miguel Barnet.

En ella actuaron la novel cantante Laritza Bacallao, la compañía Latin Ballet, el grupo de baile JMY y la agrupación folclórica femenina Obbiní Batá.

Asimismo representaron los modelos del diseñador Juan Carlos López, el ballet infantil de la televisión cubana y los transformistas Chavely, Estrellita, Imperio, Margot y Sahira.

Para el cierre se reservó el tren de la música cubana: la orquesta Los Van Van, que dirige el maestro Juan Formell.

La sexta jornada cubana contra la homofobia está dedicada a la familia bajo el lema Hogar es amor, respeto e inclusión. Por una familia libre de homofobia y transfobia.

Desde 2007 en Cuba se celebra cada 17 de mayo el Día mundial contra la homofobia y la transfobia. El CENESEX y el movimiento LGBT-HI desarrollan una jornada anual que promueve el respeto y la tolerancia a la diversidad sexual.

LA HABANA, 11 MAY (NOTIMEX).- La sexóloga Mariela Castro Espín, hija del presidente Raúl Castro, abogó hoy por el cese de la discriminación en el seno de las familias cubanas contra gays, lesbianas, bisexuales y transgéneros.

Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex), encabezó este sábado un colorido desfile capitalino a ritmo de conga en el marco de la VI Jornada Cubana contra la Homofobia.

"Hogar es amor, respeto, inclusión. Por una Familia Libre de Homofobia y Transfobia, ese es el mensaje que queremos transmitir", aseveró la también diputada al Parlamento.

"Este núcleo social es uno de los espacios de mayor vulnerabilidad si se habla de derechos sexuales", dijo en un discurso la sexóloga, que acaba de regresar de una gira por Estados Unidos.

Cientos de personas, activistas y promotores de salud participaron en la marcha que recorrió unos 300 metros desde la cascada del Hotel Nacional hasta el Pabellón Cuba, en la céntrica avenida de La Rampa, en el Vedado.

"Estamos perdidos, hasta dónde vamos a llegar", comentó amargamente Herminio, un chofer de taxi de turismo mientras presenciaba el desfile con respeto, pero con una mirada de desaprobación.

Poco antes de que sonaran las trompetas y repiquetearan los tambores al iniciar el desfile, Castro Espín expresó su esperanza de que la población isleña "sea parte de este diálogo tolerante" para erradicar prejuicios del pasado.

Muchos de los asistentes enarbolaban banderas cubanas, pancartas con consignas a favor del respeto a las diferencias sexuales y la multicolor bandera del arco iris, emblema universal de gay y lesbianas.

Como parte de la jornada contra todo tipo de discriminación, se programó la noche del sábado una gala cultural con destacados transformistas y las actuaciones de la orquesta Los Van Van y el grupo de teatro infantil La Colmenita, en el capitalino teatro Karl Marx.

Los festejos se extenderán hasta el próximo 25 de mayo e incluirán talleres, conferencias, fiestas populares y galas artísticas en La Habana y Ciego de Ávila, provincia que ostenta la sede nacional del Día Internacional contra la Homofobia y la Transfobia.

La Organización Mundial de la Salud determinó el 17 de mayo de 1990 suprimir la homosexualidad como enfermedad mental, y desde entonces ese mes se celebra el Día Mundial contra la Homofobia.

En las actividades previstas se espera la participación de invitados de Reino Unido, Alemania, Argentina, México y Estados Unidos, entre otros.

La homosexualidad, tradicionalmente estigmatizada en Cuba, fue reprimida tras el triunfo de la Revolución Cubana en 1959, con internamientos en campos de trabajo (UMAP) en la década de 1960 y con la marginación durante el "quinquenio gris" de la década de 1970.

LA HABANA, 10 MAYO 2013 (AFP) - Washington aceptó la renuncia a la nacionalidad estadounidense del cubano René González, quien se quedará en la isla y no tendrá que volver a Estados Unidos a cumplir el régimen de libertad vigilada, tras purgar 13 años en prisión por cargos de espionaje, informó este viernes el propio agente.

"En el día de ayer (jueves), la Oficina de Intereses (de EE.UU. en La Habana) me extendió el certificado de pérdida de nacionalidad de Estados Unidos", dijo González, de 56 años y nacido en Chicago, quien había presentado la solicitud de renuncia el lunes para no tener que volver a Estados Unidos.

González es uno de los cinco agentes cubanos detenidos en Estados Unidos en 1998 y condenados a largas penas por espionaje en 2000. Cuba los considera "héroes" y alega que no espían a Estados Unidos, sino a grupos anticastristas de Miami (Florida, sureste) que planeaban acciones violentas contra la isla.

"Ahora soy sencillamente ciudadano cubano, un patriota cubano, cosa que de todas maneras siempre he sido, sin que ello implique animadversión alguna hacia el pueblo norteamericano, hacia el país en que nací", dijo el agente, acompañado de su esposa Olga Salanueva, en conferencia de prensa.

González, quien mostró a la prensa el certificado que le extendieron las autoridades estadounidenses, descartó que la aceptación de su renuncia a la nacionalidad haya sido un acto de generosidad de Washington.

"No fue un acto de generosidad", sino que "no les quedó otro remedio", algo "que le arrancamos al gobierno norteamericano", afirmó González, quien salió de prisión en octubre de 2011, tras cumplir una condena de 13 años, pero debía permanecer otros tres años bajo libertad supervisada en Estados Unidos.

El agente viajó a Cuba a fines de abril con permiso judicial para asistir al sepelio de su padre.

Declaró que no va a sentirse libre hasta que sus "cuatro hermanos estén de regreso con su pueblo, con su familia, con la gente que los quiere".

Cuba considera "héroes" y "luchadores antiterroristas" a González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, pues aunque niega que espíaran al gobierno de Estados Unidos, admite que fueron sus agentes para vigilar a grupos violentos de anticastristas en Miami, sur de Florida.

"Voy a seguir luchando de la forma que sea por ese propósito, me considero uno de ellos, no me considero libre porque ya estoy en Cuba", añadió González.

Estados Unidos exige a Cuba la liberación de su contratista Alan Gross, quien cumple 15 años de prisión bajo cargos de atentar contra la seguridad del estado.

La Habana se ha mostrado dispuesta al diálogo con Washington, en igualdad de condiciones, para tratar una solución humanitaria para Gross y para los cuatro cubanos presos en Estados Unidos.

Washington separa ambos casos y descarta lo que pudiera ser un canje.

González, quien declinó opinar sobre el caso de Gross, se mostró partidario de la negociación de los dos países y en contra de la práctica de gestos unilaterales.

"La pelota está en el lado norteamericano", dijo, "creo que los dos gobiernos tienen que sentarse a conversar seriamente acerca de todos los problemas que los dividen", agregó.

"Lo que más deseo es que haya una buena relación entre Cuba y Estados Unidos, creo que tenemos que sentarnos, que resolver nuestros problemas", pero para ello, dijo, Washington "necesita coraje" para no dejarse presionar por elementos y grupos de derecha "que no le han dado nada a ese gobierno", concluyó.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 10 MAYO (REUTERS) - Estados Unidos aceptó la solicitud de un agente de inteligencia cubano de renunciar a la ciudadanía de ese país a cambio de permanecer en Cuba tras 13 años de prisión por cargos de espionaje, pero no está claro si la medida permitiría un mejor clima entre los viejos enemigos.

La decisión, sin precedentes para un agente condenado en Estados Unidos, fue conocida el viernes y podría abrir nuevas posibilidades de negociación entre los viejos enemigos políticos respecto a la situación de otros cubanos presos por espionaje y de la solicitud de liberación del contratista Alan Gross.

René González, de 56 años, había regresado temporalmente a la isla el pasado 22 de abril -con el permiso de Washington- para asistir a las honras fúnebres de su padre, pese a que todavía no había terminado de cumplir los tres años de libertad supervisada que le condicionaron en territorio estadounidense.

"En el día de ayer (jueves) la Oficina de Intereses (misión diplomática de Washington en Cuba) me extendió el certificado de pérdida de nacionalidad de Estados Unidos", anunció el viernes González en una conferencia de prensa.

"Este es el certificado con un cuño seco debajo, todos los requerimientos que me hacen ser ahora sencillamente un ciudadano cubano, un patriota cubano", agregó al mostrar el documento.

González, considerado un héroe por el Gobierno cubano, nació en Chicago y gozaba de la doble ciudadanía cubano-estadounidense.

Es uno de los cinco agentes cubanos declarados culpables y condenados a largas penas de cárcel en un polémico juicio en el 2001 por espionar a grupos de exiliados cubanos en Florida como parte de una red de inteligencia conocida como "Red Avispa".

Los otros cuatro miembros de la "Red Avispa" continúan en prisión.

NO ES GESTO HUMANITARIO: GONZALEZ

La jueza estadounidense Joan Lenard había concedido a González un permiso para visitar a su familia con la condición de que regresara a Florida el pasado lunes.

Pero durante su estancia en La Habana, su abogado Philip Horowitz presentó una moción ante el tribunal federal de Miami afirmando que su cliente estaba dispuesto a renunciar formalmente a la ciudadanía estadounidense a cambio de terminar su condena de libertad supervisada en la isla.

Lenard falló a favor de la solicitud de González, quien había presentado el lunes la petición de pérdida de nacionalidad en la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana.

En octubre del 2011 había obtenido su libertad condicional con la condición de mantenerse en Florida.

"Yo no veo esto como un gesto humanitario. Fue una lucha de años que empezó desde que estaba en la cárcel", dijo a periodistas.

"Lo único que falta es que la jueza modifique mi libertad supervisada, de modo que oficialmente me quede en Cuba y sea un hombre libre", añadió.

BUENAS RELACIONES CUBA-EE.UU.

Algunos expertos sostienen que la acción de Washington para que González permanezca en la isla sería una señal ante una posible negociación para que La Habana libere al estadounidense Gross, condenado a 15 años de cárcel por cargos de instalar redes ilegales de comunicación a grupos judíos en la isla.

El caso de Gross nubló las relaciones bilaterales entre ambos enemigos de la Guerra Fría cuando el presidente Barack Obama dio luz verde a una flexibilización de viajes de cubano-estadounidenses a la isla y el envío de remesas, restringidos durante el Gobierno de su predecesor George W. Bush.

"Me parece que esperar un gesto de Cuba es exigirle demasiado. Cuba ha tenido muchos gestos humanitarios (...) lo que ocurrió aquí no fue un acto de generosidad, ni un regalo", señaló González en alusión a una posible liberación de Gross.

Cuba ha hecho referencia a un posible intercambio de quienes considera "Cinco Héroes" presos en Estados Unidos por Gross, pero Washington ha rechazado la idea.

"Creo que los dos Gobiernos tienen que sentarse a conversar seriamente de todos los problemas que los dividen. Lo que más deseo es que haya una buena relación entre Cuba y Estados Unidos", destacó González, quien viajó a Florida en una avioneta de fumigación en la década de 1990 simulando ser un desertor del Gobierno comunista.

Un profesor que imparte Historia en La Universidad de La Habana, que pidió no divulgar su nombre por estar autorizado a dar declaraciones a la prensa, dijo a REUTERS que no es optimista respecto a que haya un eventual diálogo que destrabe el conflicto que se ha extendido en el tiempo.

"Ya deberían haberse sentado a conversar hace mucho tiempo (...), pero el diálogo no es posible cuando todos fingen ser sordos", opinó.

MADRID, 10 MAY (EFE).- Mirtha Rodríguez, madre de Antonio Guerrero, uno de los cinco cubanos condenados en EE.UU. por espionaje, no espera que la Justicia de ese país avance para lograr su libertad, y cree que sólo una intervención del presidente Barack Obama puede ser efectivo.

"Estamos esperando desde hace dos años a que la jueza (Joan A. Lenard) decida qué va a hacer" sobre el procedimiento de hábeas corpus presentado, señaló Mirtha, en declaraciones a Efe en Madrid, donde se encuentra con una delegación cubana para seguir dando publicidad a este caso que se inició hace ya quince años.

La visita se produce pocos días después de que René González, el único de los cinco que ya fue excarcelado al terminar su condena de trece años, fuera autorizado por la Justicia estadounidense a quedarse en Cuba y no tener que volver a EE.UU. para cumplir un periodo de libertad condicional que le queda pendiente.

González, con doble nacionalidad, había viajado a la isla para asistir a los funerales de su padre, y tras aceptar renunciar a la ciudadanía estadounidense, podrá permanecer en Cuba.

"Esto ha sido algo muy bueno para nosotros", afirmó la madre de Antonio Guerrero, pues al igual que otros allegados al caso consideran que en Miami, centro de la disidencia cubana, corría peligro su vida.

"En Cuba está su vida, su familia, y se incorporará a esta lucha, y su liberación creo que ayudará a los otros cuatro ya que contará nuestra verdad, él lo ha vivido, lo ha sentido en carne propia", dijo.

Los familiares de los cinco cubanos condenados en EE.UU. sostienen que se han violado todos sus derechos, "y la propia Constitución de EE.UU. sobre un juicio justo", afirma Mirtha, que denuncia un "ensañamiento político" en este caso.

También organizaciones como Amnistía Internacional han denunciado el caso, con el que se han solidarizado, entre otros el expresidente de EE.UU. Jimmy Carter y diez premios nobel de la Paz.

"Yo empecé esta lucha con 66 años y voy a cumplir 81 la próxima semana", lamentó la madre de Antonio Guerrero.

Este fue detenido en 1998 en EE.UU. junto a Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, y el propio René González ya excarcelado, cuando el FBI desmanteló la red "Avispa" que actuaba en el sur de Florida.

Gerardo Hernández, que según las autoridades estadounidenses era el líder, cumple dos cadenas perpetuas, y los demás tienen fechas de libertad de entre 2014 y 2024.

Todos admitieron que eran agentes cubanos, pero no que espíaran a Washington, sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiraban" contra el Gobierno de la isla.

Entretanto, el hijo de Mirtha, Antonio Guerrero, de 55 años, que cumple condena hasta septiembre de 2017, acaba de publicar un libro de poemas "La verdad me nombra", con el subtítulo "The truth names me" ya que la edición es bilingüe español-inglés, que se ha presentado en la Feria del Libro en La Habana.

"Lo escribí durante los 17 meses que pasó en confinamiento", al inicio de la condena que comenzó en 1998, señaló Mirtha, quien destacó que son versos nacidos de "ese infortunio, pero que no provienen del odio, sino de sus recursos y vivencias" y van acompañados de dibujos de Gerardo Hernández.

En el prólogo, escrito por el liberado René González, éste subraya cómo tanto en la poesía como en las ilustraciones, "hay un canto a la vida" y una resistencia a dejarse arrastrar por el odio y el resentimiento.

WASHINGTON, 10 MAY (EFE).- Expertos y activistas urgieron hoy a poner fin a la "mancha negra" que supone para EE.UU. la cárcel de Guantánamo, al pedir al presidente Barack Obama que use su autoridad ejecutiva para cerrarla y para resolver la "crisis humanitaria" generada a raíz de una masiva huelga de hambre entre los reos.

El Congreso celebró una sesión informativa para analizar la situación en el penal y, en paralelo, activistas de grupos pacifistas como "Code Pink" y "Witness Against Torture" se concentraron frente a la Casa Blanca, como vienen haciendo desde hace varios viernes.

La cárcel de Guantánamo, ubicada en Cuba, se abrió en enero de 2002 por decisión del entonces presidente George W. Bush y en el marco de la guerra global de EE.UU. contra el terrorismo tras los atentados del 11S, y llegó a tener casi 800 reclusos frente a los 166 de la actualidad.

La huelga de hambre que secundan desde hace 93 días un centenar de esos presos ha disparado las alertas sobre las condiciones en Guantánamo y también la urgencia sobre su cierre, prometido por Obama poco después de su llegada a la Casa Blanca en enero de 2009.

La situación en Guantánamo "se ha convertido en una crisis humanitaria que necesita ser abordada ya", dijo el legislador Jim Moran, demócrata por Virginia y patrocinador de la sesión de hoy en el Congreso.

Se había anunciado la asistencia a la sesión del coronel Morris Davis, ex fiscal jefe de las comisiones militares de Guantánamo, pero finalmente no acudió.

"La mayoría" de los detenidos en Guantánamo "nunca cometió ningún acto de violencia contra Estados Unidos o nuestros aliados", sostuvo Moran, quien agregó que solo un 5 % de los presos son miembros de Al Qaeda o de redes afines.

Por su parte, el brigadier general retirado David Irvine, exoficial de inteligencia del Ejército, destacó que "la detención indefinida sin cargos ni juicio" que se aplica a los presos de Guantánamo "es contraria a los principios de la ley".

Mientras, Pardiss Kebriaei, del Centro por los Derechos Constitucionales y abogada de algunos de los reclusos de Guantánamo, afirmó que el Gobierno de Obama "ha dejado de preguntar" a otros países para posibles transferencias de presos.

"¡Nos damos cuenta de que estos prisioneros son seres humanos!", se preguntó George Hunsinger, fundador de la Campaña Religiosa Nacional contra la Tortura.

Si Obama tuvo potestad para decidir sobre la intervención en Libia "puede cerrar Guantánamo mañana por la mañana si quiere", enfatizó el coronel retirado Lawrence Wilkerson, exjefe de personal del exsecretario de Estado estadounidense Colin Powell.

Un total de 86 reclusos han recibido el visto bueno para ser liberados, pero la oposición del Congreso, la falta de acuerdos bilaterales para su transferencia y una moratoria en la repatriación de presos yemeníes a su país han bloqueado el proceso.

Obama prometió la semana pasada que reanudará los esfuerzos para lograr la luz verde del Congreso para el cierre del penal, que consideró "caro", "ineficaz" y una herramienta para reclutar extremistas.

Por su parte, el coronel Davis impulsa desde hace diez días en el portal Change.org una petición para el cierre de Guantánamo que cuenta en la actualidad con más de 190.000 firmas.

"Si cualquier otro país estuviera tratando a sus presos como nosotros a los de Guantánamo lo criticaríamos rotundamente y con razón", destaca Davis en su petición.

Obama "no tiene el coraje, el deseo de hacerlo, pero sí tiene el poder" de cerrar Guantánamo, afirmó a EFE Medea Benjamin, cofundadora de "Code Pink" y presente hoy en la concentración ante la Casa Blanca.

Benjamin abogó por "un movimiento global frente a las embajadas de Estados Unidos en todas las capitales" del mundo para protestar por la existencia de Guantánamo y alertó del "estado de desesperación" de los presos, en particular de los 86 cuya liberación ya está aprobada.

"Cuando se trata a seres humanos así estamos creando más odio contra nosotros, los estadounidenses", anotó la activista.

Tighe Barry, también de "Code Pink", sostuvo a EFE que los 166 reclusos de Guantánamo "son presos políticos" y agregó que la simple existencia del penal es "una mancha negra" en la historia de EE.UU.

De la veintena de activistas que se concentraron frente a la Casa Blanca varios vestían uniformes naranjas de presidiario y llevaban capuchas negras que les tapaban la cabeza.

Flores y carteles sirvieron para recordar, además, que nueve presos han muerto en Guantánamo desde su apertura, el último el año pasado.

MADRID, 10 MAY (EFE).- El escritor y bloguero cubano Iroel Sánchez denuncia el injusto trato que, a su juicio, deparan los medios de comunicación internacionales a Cuba, en su libro "Sospechas y disidencias", que se presentó hoy en la Casa de América en Madrid.

"El libro es una selección de los post de mi blog "La pupila insomne" y algunos otros artículos, y gira, sobre todo, alrededor del trato de los medios de comunicación hacia Cuba", señala Sánchez, en declaraciones a EFE.

En un primer capítulo, el autor "analiza y polemiza" sobre casos concretos que ilustran ese trato, así como sobre el tratamiento que se da a algunos procesos internacionales que tienen relación con la isla o con su ideología.

Para ello, afirma que se ha basado en una idea del escritor uruguayo Eduardo Galeano, según el cuál "a Cuba se la mira con una lupa inmensa que magnifica los defectos y se distraen con alguna virtud".

En otro capítulo, el escritor y bloguero aborda "la participación política de los intelectuales" a partir de la idea del italiano Antonio Gramsci, de que "no existe la neutralidad ideológica" y que "vivir es tomar partido".

"Este capítulo termina con una entrevista que me hizo la agencia Associated Press, que fue muy larga y de la cual solo salieron dos líneas", señala Sánchez, que reconoce, sin embargo, que "las preguntas de la periodista eran excelentes, por cierto".

El terrorismo, o "el doble rasero" con que se trata "dependiendo de quién lo ejecute y quien lo sufre", en palabras de Sánchez, es objeto de debate en otra parte del libro, "a partir de una discusión sobre una idea de (el escritor y dramaturgo español) Alfonso Sastre", polémico por su decidido apoyo al movimiento "abertzale" (independentista radical) vasco.

Sánchez no prescinde ni siquiera de un enemigo ideológico como es el que fuera secretario de Estado de EE.UU. Henry Kissinger, para, en base a su idea de que "es peligroso ser nuestro enemigo, pero es fatal ser nuestro aliado", abordar las "amistades peligrosas" de Washington.

El uso de Internet y las tecnologías de la información, y fenómenos como el de Wikileaks también son tratados por el editor del blog "La pupila insomne" (www.lapupilainsomne.wordpress.com), popular en Cuba y cuyos contenidos son difundidos en espacios alternativos de la red.

LA HABANA, 10 MAYO 2013 (AFP) - La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) estrechará las relaciones con Rusia, China, India y naciones de África y Asia, informó este viernes el viceministro cubano Abelardo Moreno al término de una reunión de los 33 países del bloque en La Habana.

"Hemos decidido seguir trabajando para el estrechamiento de las relaciones de CELAC con China, de CELAC con India, de CELAC con Rusia", dijo Moreno, cuyo país ejerce la presidencia rotativa del grupo, al informar de los acuerdos adoptados en la reunión de dos días de los "coordinadores nacionales" de los 33 países integrantes.

Además, "se van a seguir promoviendo las relaciones con otras grandes organizaciones del mundo", incluida la Unión Africana, y "trabajaremos por la cooperación con la ASEAN", la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático, añadió.

Estos contactos estarán a cargo de los cancilleres de la "troika" ampliada de la CELAC --integrada por Cuba, Chile, Costa Rica y Haití--, quienes visitarán Moscú el 29 de mayo.

Moreno indicó que "la mayoría (de los contactos con otros países y bloques) va a hacerse en Nueva York en septiembre, en el marco de la Asamblea General de la ONU".

La troika ampliada participará también en un foro empresarial en La Habana en noviembre con el BRICS, grupo de potencias emergentes integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica.

El cónclave de "coordinadores nacionales" aprobó también este viernes la agenda propuesta por Cuba, que contempla numerosas reuniones ministeriales y de expertos sobre diversos temas en diferentes países.

A esta cita también asistieron delegados de organismos regionales, como la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), la Corporación Andina de Fomento (CAF) y la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi), que se comprometieron a apoyar los proyectos de la CELAC, dijo Moreno.

La CELAC agrupa a todos los países americanos --salvo Estados Unidos y Canadá-- y fue creada en Caracas en diciembre de 2011 por impulso del entonces presidente venezolano Hugo Chávez, fallecido en marzo pasado.

Moreno destacó que los coordinadores también acordaron iniciar "trabajos para una agenda de desarrollo para la ONU post-2015", plazo fijado por el organismo mundial en 2000 para alcanzar los "objetivos del milenio".

Existe consenso en que "el Caribe debe recibir una atención especial", por lo que se buscará "una mayor incorporación de los países del Caribe en los trabajos de la CELAC", expresó Moreno.

Añadió que la reunión culminó además con "la creación de un grupo de cooperación de la CELAC (que coordinará la asistencia dentro del bloque) y la cooperación que la América Latina y el Caribe recibe de otras regiones del mundo".

La creación de este grupo había sido decidida en la anterior cumbre de CELAC, en enero en Santiago de Chile, pero ahora quedó conformado y estará abierto a todos los países del grupo, explicó Moreno.

También se decidió que las próximas reuniones de coordinadores del bloque se efectúen en Nueva York en septiembre y en La Habana en noviembre. Esta última cita servirá para preparar la cumbre de la CELAC, prevista para enero en la capital cubana, en la que Costa Rica asumirá la presidencia rotativa del grupo.

"La fecha (precisa) de la cumbre todavía no se ha visto", dijo Moreno.

BOGOTÁ, 10 (ANSA)- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, le pedirá apoyo espiritual al Papa Francisco para el proceso de paz que su gobierno adelanta en Cuba con el grupo guerrillero FARC.

Así lo manifestó Santos en entrevista con ANSA poco antes de emprender hoy viaje al Vaticano, para participar el domingo del ritual de canonización de la primera santa de su país, la Madre Laura, y en donde se entrevistará el lunes con el pontífice.

"Los colombianos estamos haciendo un esfuerzo inmenso para poner fin a un conflicto armado que ya lleva casi medio siglo, y las oraciones y palabras del papa Francisco, así como la labor siempre conciliadora de la Iglesia católica, son apoyos que valoramos inmensamente", precisó el mandatario.

Santos agradeció el apoyo dado por los miembros de la Iglesia católica de su país al proceso de paz, al recordar que "siempre han estado dispuestos a colaborar" y que su "papel" en esta iniciativa es la de "ambientar la reconciliación en un país que tristemente ha sufrido mucho la violencia".

Desde finales del año pasado, el gobierno de Santos y delegados de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) iniciaron diálogos en La Habana para buscar ponerle fin a 60 años de conflicto armado interno.

Para tal efecto, las partes acordaron discutir cinco puntos fundamentales y transversales para la pacificación del país.

El primero de esos temas es el de la política de desarrollo agrario integral, seguido de la participación política de las FARC, el fin del conflicto, la solución al problema de las drogas ilícitas y el tratamiento de las víctimas.

Pese al optimismo del gobierno frente a esta iniciativa, no todos en el país sudamericano han respaldado los diálogos, en particular los ex presidentes Andrés Pastrana (1999-2002) y Álvaro Uribe (2002-2010).

Por razones distintas, ambos mandatarios se oponen al proceso de paz, el cuarto que un gobierno colombiano emprende con las FARC, aunque Santos ha sido persistente y a cada tanto ratifica su deseo y confianza en que llegará el fin del conflicto armado en su país.

"Los colombianos hemos tenido antes muchas decepciones en la búsqueda de la paz pero yo soy optimista. Sé que es y será difícil, pero lo cierto es que nunca antes las condiciones habían sido tan propicias para un acuerdo", le dijo el presidente a ANSA al responder un cuestionario enviado por correo electrónico.

Sin embargo, el jefe de Estado recordó que se trata de "un proceso complejo, que exige paciencia y deliberación", aunque recordó que las condiciones actuales son distintas a los intentos de paz anteriores.

"Hoy la guerrilla está disminuida militarmente y está comenzando a entender que es posible cambiar las balas por los votos, es decir, abandonar la violencia para entrar al juego de la democracia", agregó el mandatario.

Santos confió no sólo en el apoyo que el Papa pueda darle al proceso de paz, del que ha estado pendiente como manifestó la canciller María Ángela Holguín, cuando asistió a la entronización del pontífice argentino, sino de la santa que a partir del domingo tendrá su país.

"Pueda ser que la intercesión de santa Laura termine de consolidar este milagro", confió Santos.

La santa colombiana es la monja Laura de Jesús Montoya Upegui (1874-1949), fundadora de la Congregación de las Hermanas Misioneras de la Beata Virgen María Inmaculada y de Santa Catalina de Siena, a quien la Iglesia católica le reconoce al menos dos milagros.

La madre Laura, como le dicen a la beata los colombianos, se convertirá a partir del próximo domingo en la primera santa de este país sudamericano de mayorías católicas.

Santos, acompañado de una amplia delegación de su gobierno y de cientos de colombianos, irá al Vaticano para los actos de canonización de la religiosa.

Además de asistir a esos rituales, el jefe de estado sostendrá una reunión privada con Francisco el lunes, en la que le ratificará el deseo que haga una escala en Colombia, en su próximo viaje a Brasil.

"Colombia, con una población mayoritariamente católica, recibirá con alborozo la visita del papa Francisco, más aún en este momento cuando estamos transitando el camino hacia la paz y la reconciliación", manifestó Santos.

BOGOTÁ, 10 MAY (NOTIMEX)- El presidente de Alemania, Joachim Gauck, ofreció su respaldo a los diálogos de paz que sostienen el gobierno del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y la guerrilla de las FARC en La Habana, Cuba.

En entrevista que publicó este viernes el diario bogotano El Tiempo, el mandatario europeo respaldó las gestiones que en esa dirección realiza el gobierno de Colombia, tras advertir que "la reconciliación no se logra por un decreto de Estado".

"Alemania es un país amigo de Colombia, Colombia es un país amigo de Alemania. En su difícil proceso de transformación, de superación de la pobreza y de la violencia, este país tiene nuestro apoyo decidido", apuntó Gauck.

El jefe de Estado alemán dijo que ve con "gran respeto y simpatía el hecho de que el presidente Santos haya iniciado los diálogos de paz (con la insurgencia colombiana en Cuba) para dejar atrás el conflicto (armado) interno".

El gobierno de Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) negocian desde noviembre de 2012 en La Habana una salida a medio siglo de violencia interna, con Cuba y Noruega como garantes, y Venezuela y Chile como acompañantes.

Gauck compartió la "convicción" del gobernante colombiano "de que la paz interna es la condición para un desarrollo estable y para el bienestar general" de una nación y su población.

Admitió que cualquier paz duradera requiere de una compensación entre victimarios y víctimas.

"Las víctimas son quienes deciden si se logra la reconciliación y si cabe el perdón. Eso no se puede dar por un decreto del Estado", agregó.

"Pero el Estado sí puede crear condiciones para que las personas estén dispuestas a dar este paso", sostuvo el presidente alemán, quien consideró que "la más importante condición (en el proceso) es que se conozca la verdad".

MIAMI, 9 MAY (EFE)- La líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, y la artista cubana Gloria Estefan coincidirán el próximo 20 de mayo en Miami (EE.UU.) para conmemorar el Día de la Independencia de Cuba, anunciaron hoy los organizadores de la reunión.

Ambas mantendrán una conversación organizada por el Miami Dade College (MDC), en colaboración con la Fundación por los Derechos Humanos en Cuba, coincidiendo con el aniversario del 20 de mayo de 1902, cuando la isla se independizó de Estados Unidos.

Soler y Estefan -quien lideró en marzo de 2010 una marcha en honor a las Damas de Blanco- estarán acompañadas de "otros miembros relevantes del movimiento pacifista, prominentes opositores cubanos y ganadores del Premio Sajárov a la Libertad de Pensamiento que otorga el Parlamento Europeo", detalló el MDC en un comunicado.

La cita tendrá lugar en la Torre de la Libertad de Miami, un monumento histórico nacional muy vinculado al exilio y emigración cubana, y los organizadores animan a los asistentes a que se vistan de blanco para la ocasión, "como muestra de solidaridad con estas valerosas disidentes cubanas".

Eduardo Padrón, presidente del Miami Dade College, entregará a Soler la Medalla Presidencial del MDC, como homenaje a todas las Damas de Blanco, con la inscripción grabada "Guardianas de la Libertad".

Soler, a quien se le otorgó permiso para salir de la isla gracias a un cambio en las restricciones de viaje impuestas por el Gobierno cubano, recibió el mes pasado en Bruselas el Premio Sajárov.

Las Damas de Blanco fueron creadas por las esposas, hijas y otras familiares de 75 disidentes sentenciados a largas penas de cárcel en lo que se conoce como la "Primavera Negra" de Cuba, en 2003, según recordó hoy el MDC.

El grupo comenzó a realizar una caminata después de terminada la misa dominical en una iglesia habanera, una iniciativa que desde entonces se extendió a otras ciudades importantes de la isla.

LA HABANA, 12 MAY (EFE).- El disidente cubano Guillermo Fariñas, que ha protagonizado prolongadas huelgas de hambre por la causa de los presos políticos, viajó hoy rumbo a Estados Unidos y Europa, para una visita que se extenderá por un mes, informó él mismo desde el aeropuerto de La Habana.

"Voy en viaje de trabajo invitado por organizaciones del exilio y personas individuales", indicó vía telefónica el psicólogo y periodista independiente de 50 años.

Fariñas viaja acompañado de su madre, Alicia Hernández, y explicó que hasta la primera quincena de junio tiene previsto visitar las ciudades de Miami, Nueva Jersey, Washington y San Juan de Puerto Rico.

Después se desplazará a España y luego a Bruselas (Bélgica) donde recogerá el premio Sajárov a los derechos humanos que le otorgó el Parlamento Europeo en 2010 y que aún no ha podido serle entregado porque anteriormente las autoridades cubanas le habían negado el permiso de salida del país.

Su salida de la isla se produce ahora en virtud de la reforma migratoria puesta en vigor por el Gobierno de Raúl Castro el 14 de enero de este año y con la que se han flexibilizado los viajes de los cubanos al exterior tras décadas de restricciones y engorrosos trámites.

"Es un derecho y no lo veo como un gesto del Gobierno el hecho de que pueda salir del país", señaló el opositor.

En este momento se encuentran fuera de Cuba otros conocidos disidentes como Berta Soler, portavoz de las "Damas de Blanco", la bloguera Yoani Sánchez y el líder de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez, que están de gira por Europa y Estados Unidos.

Fariñas, quien encabeza el grupo opositor ilegal "Frente Antitotalitario Unido" en la provincia central de Villa Clara, donde reside, precisó que su periplo tiene el propósito de estrechar relaciones "con todos los cubanos" y "debatir sobre una democratización de Cuba".

Este opositor ha protagonizado una veintena de huelgas de hambre, la última de ellas durante más de cuatro meses en 2010, tras la muerte del preso Orlando Zapata Tamayo, para exigir la liberación de los prisioneros políticos más enfermos.

Ese ayuno lo abandonó después de que el Gobierno cubano anunciara su compromiso de liberar a 52 disidentes del Grupo de los 75, condenados en 2003, fruto de un inédito diálogo abierto en mayo de 2010 con la jerarquía de la Iglesia católica de la isla.

LA HABANA, 11 MAY (NOTIMEX).- Unos mil delegados de alrededor de 40 países han confirmado hasta ahora su asistencia a la IX Convención Internacional sobre Medio Ambiente y Desarrollo, prevista en La Habana del 8 al 12 de julio próximo, informaron hoy medios oficiales.

El diario Granma dijo este sábado que la cita intentará buscar vías para un mejor desenvolvimiento en un contexto internacional marcado por la crisis económica y la disparidad cada vez más creciente entre países ricos y pobres.

También para encarar el progresivo deterioro de los bosques y la agudización de los efectos del cambio climático.

La presidenta de la Agencia de Medio Ambiente y del Comité Organizador, Gisela Alonso, afirmó que los participantes analizarán alternativas para impulsar la colaboración Sur-Sur, así como potenciar un modelo de desarrollo más equitativo con la protección del entorno.

Hasta el momento, las delegaciones más numerosas son las de Brasil, Colombia, México y Venezuela, señaló Alonso.

Se espera la participación de ministros, representantes de organismo internacionales y personalidades de la investigación científica.

El programa incluye además la celebración del III Congreso sobre Cambio Climático, el IV sobre Manejo de Ecosistemas y Biodiversidad, el IX de Educación Ambiental para el Desarrollo Sostenible, el VIII de Áreas Protegidas y el IV Simposio de Museos de Historia Natural.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- Como parte de una ambiciosa estrategia para aumentar la capacidad de servicio turístico, Cuba construye hoy la Marina Gaviota Varadero, que constituirá el mayor puerto turístico del Caribe con posibilidades de atraque para más de un millar de embarcaciones.

Durante la recién concluida XXXIII Feria Internacional del Turismo (FitCuba-2013), el vicepresidente de mercadotecnia del Grupo Gaviota S.A., Frank País Oltuski, presentó el proyecto que incluye más de 1.000 atraques, un lujoso hotel, varios condominios y centros comerciales, así como servicios técnicos y otras instalaciones para los vacacionistas.

La nueva Marina está situada en el extremo de la Península de Hicacos, que acoge a la afamada playa de Varadero, donde cada año acuden más de un millón de turistas extranjeros a disfrutar del principal balneario de la isla.

La instalación se construye en ese punto al resguardo de los vientos del nordeste que predominan en la zona y cercana a los mejores hoteles con que cuenta el principal destino turístico cubano.

En el sitio se inaugurará este verano el hotel Meliá Marina Varadero con 423 habitaciones, categoría cinco estrellas y modalidad todo incluido, según adelantó el subdirector general del grupo Meliá Cuba, Francisco Camps.

Con prestación Level, que le da categoría de atención personalizada, el hotel está dirigido a un variado segmento, cuenta con salones especializados para eventos, disfrute en familia, servicio de bodas y condominios anexos preparados para recibir a clientes de larga estancia.

El megaproyecto de la Marina Gaviota Varadero ofrecerá servicios de atraque y afines para yatistas y navegantes de paso, además de disponer de una flota propia de embarcaciones con catamaranes, yates de paseo y otros para la pesca. A esos servicios se suman ofertas de buceo, vida a bordo y el disfrute del mundo marino en la excursión Crucero del Sol, que se realiza en catamaranes franceses modelos Taiti 75 y Taiti 80.

Muy cerca funciona el exclusivo restaurante Kike-Kcho, único de su tipo en la isla con un amplio menú marinero que incluye la exposición de langostas vivas para ser escogidas por los clientes.

La nueva Marina forma parte de los planes de las autoridades de aumentar en un 40 por ciento la capacidad hotelera del país en los próximos siete años para ponerse en alto como destino turístico internacional e incrementar los ingresos.

Para el 2020 Cuba aumentará sustancialmente su capacidad de alojamiento, y dispondrá en esa fecha de más de 85.000 cuartos de hotel, dijo el ministro de Turismo (MINTUR), Manuel Marrero, al inaugurar esta semana FitCuba-2013.

La isla, que cuenta ahora con 60.500 habitaciones de hotel, 65 por ciento de ellas de cuatro y cinco estrellas, espera contar en el año 2020 con 85.000 habitaciones.

Este año, el MINTUR prevé abrir cuatro nuevos hoteles en Cayo Santa María, Cayo Coco, Varadero y la ciudad de Trinidad y ampliar o comenzar la construcción de al menos otros ocho en diversas provincias, así como continuar el desarrollo de la infraestructura turística en la cayería norte del país. También se pretende aumentar la capacidad de alojamiento de ciudades como La Habana, donde se proyectan tres nuevos hoteles en la zona histórica, así como la reapertura este mismo año del emblemático Capri, en el barrio del Vedado.

A la oferta de la red hotelera estatal se suma también el emergente sector privado de la isla con 6.115 habitaciones y 950 viviendas de particulares con licencia para el arrendamiento, así como 2.242 restaurantes no estatales.

De acuerdo con el ministro, las empresas turísticas y agencias de viajes estatales comercializarán y promocionarán esos establecimientos privados, cuyos titulares y trabajadores a su vez podrán formarse y especializarse en las escuelas de turismo del país.

Como parte de un profundo proceso de actualización del modelo económico, la industria turística cubana desempeña un papel relevante en la captación de ingresos pues constituye la segunda actividad económica de la isla, después de la venta de servicios médicos.

En ese sentido, el gobierno cubano se propone crear, diversificar y consolidar de forma acelerada productos y servicios como el turismo de salud, marinas y náuticas, golf e inmobiliaria, turismo de aventura y naturaleza, parques temáticos o los cruceros, entre otros.

El año pasado, Cuba recibió a 2,8 millones de visitantes extranjeros, cifra que representó un incremento de 4,5 por ciento en el arribo de visitantes, y para 2013 se propone acercarse más a los tres millones de turistas.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- La producción de azúcar de Cuba, que en esta cosecha debía aumentar en un 20 por ciento, quedará por debajo de lo previsto aunque es probable que supere los 1,4 millones de toneladas alcanzadas el año anterior, informaron medios de prensa gubernamentales.

Apenas dos de las 13 provincias que producen el dulce han cumplido sus objetivos hasta la fecha y la mayoría de las 50 refineras en activo continúa trabajando a pesar de que el cierre de la cosecha estaba fijado para antes de mayo.

"Si Matanzas no puede remontar su atraso de algo más de 30.000 toneladas de azúcar, se confirmaría una vez más la creencia ya enraizada de que la suerte de la zafra no debe estar en manos del mes de abril y mucho menos de mayo", informó el diario Granma.

El rotativo alertó a inicios de abril de un atraso del 18 por ciento debido a las averías en los ingenios, la escasez de caña, la falta de repuestos para las maquinarias y problemas con los equipos de transporte.

En esta zafra, que se inició a fines del año pasado, la producción de azúcar también ha tropezado con los efectos del paso del huracán Sandy, que a fines de octubre del año pasado golpeó a la zona oriental de la isla, territorio compuesto por cinco provincias, responsables de más de la tercera parte de la producción de azúcar contemplada en el plan nacional.

El Grupo Empresarial AZCUBA, que se encarga de la producción azucarera, había anunciado en diciembre que la mayoría de las fábricas cerrarían antes de mayo, cuando el calor y la humedad de la temporada de verano hacen que disminuya sensiblemente la calidad de la caña.

La zafra 2011-2012 resultó la mejor cosecha azucarera de los últimos ocho años en Cuba, al crecer la producción de azúcar en un 16 por ciento y disminuir el costo de la tonelada, aunque los resultados quedaron por debajo de lo esperado.

Entre los problemas de esa campaña estuvieron el bajo aprovechamiento de las capacidades fabriles, la arrancada tardía de 21 de las 46 centrales involucradas en la zafra y los altos niveles de fallas, averías e interrupciones en la labor industrial.

El sector azucarero, que fue por décadas la principal industria de la isla, sufre de una severa descapitalización y representa ahora alrededor del 5 por ciento del ingreso de divisas de la nación caribeña.

Ocho de las refinerías azucareras de Cuba fueron construidas en la década de 1970 y 1980, pero el resto se erigió antes de 1959, por lo que la mayoría requiere de una fuerte inversión de capitales para ser rehabilitadas.

El actual plan de reformas económicas en el país señala como objetivos prioritarios de esta industria el incremento sostenido de la producción de caña, el perfeccionamiento de la relación entre la central azucarera y los productores cañeros, y la diversificación.

AZCUBA espera revertir un largo declive en la producción local desde 8 millones de toneladas en 1990 y planea producir 2,4 millones de toneladas en el 2015.

Esa entidad estatal se ha propuesto poner a funcionar otras 10 fábricas, modernizar su tecnología, mejorar los rendimientos y los sistemas de pago de la caña y aplicar mecanismos de gestión eficiente que le permitan autofinanciarse.

Considerada en otros tiempos como la locomotora económica del país, la industria cubana tocó fondo en la cosecha 2009-2010 cuando registró una producción de 1,1 millones de toneladas, la peor en 105 años.

La isla consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar anuales y vende unas 400.000 toneladas a China.

LA HABANA, 10 MAY (XINHUA) -- Cuba alista hoy sus preparativos para celebrar los próximos días 18 y 19, el ejercicio Meteoro 2013, dirigido a fortalecer la capacidad y experiencias ante eventuales huracanes de alta intensidad y otros desastres, y preparar a la población para esos casos.

De acuerdo con el Estado Mayor de la Defensa Civil (DC), esta movilización anual busca mitigar las vulnerabilidades, en aras de una mayor protección de las vidas humanas y los recursos materiales y habitacionales y las entidades económicas.

El coronel Luis Ángel Macareño, segundo jefe de la DC, explicó a la prensa que la primera jornada será de información por parte de los órganos de dirección y mando sobre la eficacia de las acciones adoptadas en 2012 para reducir riesgos en las localidades.

Destacó la importancia del día 19 debido a la movilización masiva de la población para entrenarse con vistas a cualquier desastre, sobre todo los pobladores en comunidades de alto riesgo como zonas costeras, montañosas, proclives a sismos y lugares donde se manipulan sustancias peligrosas.

La población es el eslabón fundamental del Sistema de Defensa Civil, porque de su conocimiento, de su nivel de persuasión y participación depende el éxito de las tareas de prevención y enfrentamiento ante los desastres, puntualizó el directivo de la DC.

"Tenemos que llegar hasta la cuadra, hasta el Consejo Popular, a donde están los vecinos, los residentes, sobre todo en las áreas de riesgo, y determinar cuáles son las medidas que deben ser ejecutadas con mayor eficacia", dijo.

Macareño llamó a evitar los ejercicios demostrativos, e instó a que se haga lo que realmente sirva para enseñar a las personas a mitigar vulnerabilidades, a mejorar sus condiciones higiénico-sanitarias, en pos de un mejor aprovechamiento de los recursos y mayor organización.

El Segundo Jefe del Estado Mayor Nacional de la DC aclaró que con el Meteoro no basta para prevenir y enfrentar los desastres, sino que es necesaria una actividad cotidiana, sistemática, la cual -dijo- tiene que ser asumida por todos los organismos.

Sobre la importancia del ejercicio, explicó que este permite evaluar cómo se ha trabajado, qué falta por hacer, cómo enfrentar la próxima temporada ciclónica, y de qué forma mejorar la dirección de la población en casos de desastre.

Las prácticas del Meteoro 2013 se basarán, sobre todo, en la experiencia adquirida tras el paso del huracán Sandy por Cuba y otras naciones del área (en octubre de 2012) y la ocurrencia de otras catástrofes similares.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- Expertos de la Cruz Roja de Cuba ofrecen cursos a discapacitados miembros de la Asociación Cubana de Limitados Físico-Motores (ACLIFIM) para que sean capaces de contribuir de forma activa al rescate de personas, informó hoy la prensa local.

Lo que se persigue que estas personas adquieran la destreza necesaria para protegerse y cuidar de otros en casos de catástrofes y accidentes domésticos, dijo Osvaldo Díaz Reyes, técnico de la Cruz Roja a cargo del proyecto, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN).

Uno de los puntos esenciales es que conozcan las técnicas básicas de los primeros auxilios, destacó Díaz, quien explicó que la instrucción está estructurada teniendo en cuenta las peculiaridades de cada discapacitado.

Durante el pasado año, Díaz impartió ese curso por vez primera en el Centro Nacional de Capacitación de la ACLIFIM, como parte del programa Vida Independiente que se realiza en esa institución habanera.

Una discapacitada, Leticia Fernández, dijo a la AIN que el entrenamiento le permitió conocer la forma de proceder ante siniestros, derrumbes, inundaciones y otras situaciones similares.

Fernández señaló que aprendió diferentes maneras de abandonar la silla de ruedas para atender a otro discapacitado o una persona cercana que se encuentre en mal estado, y las maneras para trasladar al accidentado, entre otras habilidades.

LA HABANA, 11 (ANSA) - Una firma italiana, la More and More Logistic S.A, presentó en La Habana productos alimenticios del país europeo que ya son comercializados en restaurantes y otros centros de Cuba, se anunció hoy.

El presidente de la empresa, Flavio Zanasca, dijo a la prensa local que se trata de encurtidos, pastas, salsas, especias y aceites bajo marcas como Baronía, Donna Vera, Adalin y La Torrente.

Zanasca agregó que este proyecto comercial se inició hace tres años con un estudio del mercado cubano y la colocación en este de algunas de esas mercancías.

La presentación en la capital cubana fue en la sede de la Federación de Asociaciones Culinarias con la asistencia de más de 50 chefs cubanos que analizaron la calidad de los productos.

Algunas de las industrias que exhibieron sus producciones venden en 1.000 supermercados por el mundo.

La cocina italiana, como en otras muchas partes del planeta, es muy exitosa en Cuba. Una buena parte de los nuevos negocios privados que surgieron en el país desde 2010 venden pizzas y otros platos italianos como sus líneas principales.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- Científicos cubanos monitorean hoy en el oriente de la isla a una importante población de carpintero churroso (*Colaptes fernandinae*) para conocer las causas que afectan a esa ave endémica en vías de desaparecer.

La investigación en el área protegida de Monte Cabaniguán, en el sur de Las Tunas, a unos 650 kilómetros al este de La Habana, ha permitido conocer las zonas de anidamiento de la especie, e incluye la recolección de muestras de ADN y sangre, el marcaje y estudio de sus hábitos de comportamiento.

El proyecto también pretende determinar si la población de esa especie, una de las más importantes del país, se encuentra en decadencia por causas genéticas o debido a la acción del hombre, dijo la especialista Yúsneida Alarcón, citada por la Agencia de Información Nacional.

Alarcón señaló que se han determinado unos 30 nidos en lo que va de año, una cifra que confirma la recuperación del número de aves, sin embargo la presencia de plantas invasoras como el marabú, la deforestación y el envejecimiento de los carpinteros ponen en riesgo la sostenibilidad de este crecimiento.

De acuerdo con especialistas el carpintero churroso es la especie de su familia en mayor peligro de extinción en Cuba, donde también ha sido reportado en la Sierra del Rosario, la Península de Zapata y el centro de la isla.

En Monte Cabaniguán, catalogado como Refugio de Fauna por el Centro Nacional de Áreas Protegidas, también se realizan investigaciones para proteger las poblaciones de cateyes (*Aratinga euops*), cernícalos (*Falco tinnunculus*) y los carpinteros verde (*Xiphidiopicus percussus*) y jabao (*Melanerpes uccularis*).

BUENOS AIRES, 12 MAY (EFE).- El escritor cubano Leonardo Padura asegura que su país natal "está en movimiento", pero opina que debe resolver "la deformación total de las estructuras económicas" para hacer viable cualquier cambio político y social.

"La esencia política del sistema no ha cambiado, pero se están produciendo cambios a nivel social y económico pequeños que van a ir creciendo y que al final van a modificar la estructura política", afirmó Padura durante una entrevista con Efe en Buenos Aires donde ha participado en la Feria Internacional del Libro.

Para el autor de "El hombre que amaba a los perros", entre los cambios más profundos está la ampliación de las modalidades de trabajo por cuenta propia y la nueva ley migratoria, "que permite a cubanos salir del país por elección propia".

Padura opina que quedan "muchas tareas por cumplir", como resolver "la existencia de dos monedas, que hace que las relaciones económicas estén completamente deformadas" y se muestra convencido de que hasta que las estructuras económicas "no recuperen una lógica, ningún intento de cambio de carácter político o social va a funcionar".

El escritor cree que los cambios que vive la isla aún no se reflejan en la literatura cubana, pero matiza que ésta ha cambiado desde los años noventa y en la actualidad tiene "un carácter eminentemente crítico, no sólo por los que escriben y viven fuera de Cuba, sino también por los que están dentro de Cuba".

La voluntad crítica va acompañada de la apertura de espacios de reflexión y debate, señala Padura, tanto en revistas como "Temas" y "Espacio Laical" como a través de la blogosfera.

"Hay un grupo grande de bloggers que son mujeres y se discute mucho sobre los conflictos raciales o sobre la violencia contra la mujer", explica el novelista.

El de la violencia de género -prosigue- es un tema ausente "en la prensa oficial, pero es un problema que existe porque tiene que ver con una concepción de familia y una educación machista metida en el tuétano de las personas" que, a su juicio, "es muy española".

Padura confiesa que a lo largo de su vida ha tratado de "mantenerse lo más alejado posible de la política" y cuando en sus novelas hay una denuncia política "que surja del desarrollo de la obra literaria y no que la obra literaria parta de la intención de la denuncia política".

El líder revolucionario ruso Lev Dávídovich Bronstein, más conocido como León Trotski, protagoniza, junto a su asesino, el comunista catalán Ramón Mercader, su última novela, "El hombre que amaba a los perros" (Tusquets).

En ella, el escritor cubano admite que quiso "revisar las causas por las que se había frustrado la utopía socialista en el siglo XX".

Padura se alejó del terreno policíaco, donde dio vida al célebre detective Mario Conde, y se adentró en esta novela de investigación histórica que le llevó cinco años, "los dos primeros exclusivamente de lectura y de búsqueda de información".

"Cuando iba a España regresaba con una maleta llena de libros, muchos de la cuesta de Moyano, en Madrid, donde repasaba con los libreritos todo lo que tuviese que ver con la Unión Soviética, la Perestroika, Trotski...", cuenta.

Tras el esfuerzo de esa novela, Padura ha recuperado al detective Mario Conde para su siguiente libro, "Herejes", que transcurre entre el siglo XVI en Amsterdam y el siglo XXI en La Habana y será publicado en septiembre.

Además, el novelista trabaja, con la ayuda de Lucía, su mujer, en la "carnicería" de dejar sus novelas policíacas "en los huesos" para convertirlas en guiones de cine, mientras que productores franceses trabajan por su cuenta en la adaptación cinematográfica de "El hombre que amaba a los caballos".

Padura, de visita en Buenos Aires después de 20 años, lamenta "la gran incomunicación que existe entre los escritores latinoamericanos y sus obras" y cree que "si no pasan por España cuesta tener una visión de conjunto".

Sin embargo, cree que "la crisis española y la crisis del mundo del libro ofrecen una oportunidad para, a través de editoriales, festivales literarios y encuentros, entablar una mayor comunicación entre los autores latinoamericanos".

LA HABANA, 10 MAY (EFE).- El festival "La Huella de España" celebrará del 19 al 26 de este mes en La Habana su 25 edición dedicada a las Islas Baleares, anunció hoy la bailarina y coreógrafa cubana Alicia Alonso, directora de ese proyecto cultural.

"Esta es la número 25 Huella de España. La hemos seguido fielmente porque nos parece una cosa maravillosa. Debemos recordar siempre a nuestros ancestros españoles", resaltó Alonso en rueda de prensa.

También recordó la primera edición del Festival, a finales de la década de los años 80 del siglo pasado, surgida por iniciativa del entonces cónsul de España en la isla, Juan José Santos Aguado.

Las Islas Baleares y Cuba "se unirán para revivir costumbres y tradiciones, mostrar los rasgos que nos hacen afines como isleños y disfrutar juntos con el arte balear y cubano", señaló la directora general del Ballet Nacional de Cuba (BNC) en el texto de presentación del Festival.

El Consejero Cultural de la Embajada española en La Habana, Pablo Plata, destacó la importancia de la cita como una manera de celebrar la impronta ibérica que todavía se encuentra muy presente en la idiosincrasia y la identidad del cubano.

La tradicional ceremonia del "Cañonazo" que recuerda como en la época colonial se avisaba a los habaneros el cierre de las puertas de la ciudad a las 21:00 hora local, marcará el inicio de la cita.

La coordinadora del evento, Miriam Vila, agradeció la colaboración de la Embajada de España en La Habana, y avanzó el programa que incluye conferencias, espectáculos de danza y teatro, exposiciones de artes plásticas y fotografía, proyecciones de cine, y conciertos de trovadores y agrupaciones musicales.

Señaló que por primera vez la inauguración tendrá como sede la Calle de Madera de la Plaza de Armas en La Habana Vieja, donde un pasacalle de las sociedades españolas en la isla recorrerá esa zona del centro histórico luciendo sus trajes típicos.

Como propuesta especial los organizadores recomiendan el filme "Tres mitos para una noche", del realizador Ioshinobu Navarro, inspirado de la función que ofrecieron Alicia Alonso, el bailarín Rudolf Nureyev y la soprano española Victoria de los Ángeles, el 31 de julio de 1990 en el Palacio de la Misericordia de Palma de Mallorca.

Estos festivales de frecuencia anual hasta ahora y cada dos años a partir de 2015, se han dedicado a las comunidades autónomas de Valencia, Andalucía, Islas Canarias, Galicia, Asturias y Cataluña, con la participación de agrupaciones y representantes de esas regiones.

LA HABANA, 12 MAY (EFE).- Pianistas de China, Belarús, España, Estados Unidos, Corea del Sur, Rusia, Egipto y Cuba animarán el I Encuentro de Jóvenes ejecutantes de ese instrumento musical, que se celebrará en La Habana del 25 de mayo al 9 de junio próximo, informaron medios locales.

El programa de conciertos incluye obras de clásicos como Liszt, Bartók, Granados, Menotti, Chopin, Stravinsky y de los cubanos Ernesto Lecuona e Ignacio Cervantes, entre otros compositores.

Las piezas serán interpretadas por Wenqiao Jiang, Yuan Sheng y Ruiqi Fang (China), Alexandra Beliakovich (Belarús), Simone Dinnerstein (Estados Unidos), Gustavo Díaz-Jerez (España), Khwoon Kim y Youngho Kim (Corea del Sur) y Wael Farouk (Egipto).

Además participarán los rusos Alexandre Moutoukine y Tatiana Tessman y los cubanos Willany Darias, Daniel Rodríguez, Liana Fernández, Aldo López-Gavilán y Harold López-Nussa.

Los organizadores del certamen señalaron que esta cita pretende rescatar y difundir el arte musical en una ciudad tan antigua como La Habana, fundada hace 493 años.

Las sedes del evento serán la sala Ignacio Cervantes y la Basílica Menor del Convento de San Francisco de Asís, en el casco histórico de la capital cubana.

El historiador de La Habana, Eusebio Leal, señaló que este gran concierto de piano hará "vibrar" los espacios del centro histórico consagrados a la música.

LA HABANA (AP)- Una selección de béisbol de Cuba visitará Estados Unidos por primera vez en 17 años para jugar en julio fogueos contra una novena de ese país.

Higinio Vélez, presidente de la federación cubana de béisbol, anunció el viernes al diario oficial Granma que los cotejos serán entre el 18 y el 23 de julio, "en tierra norteaña sin confirmar aún cuáles serán las ciudades sedes". Será la primera salida de la novena cubana desde que fue eliminada en la segunda ronda del tercer Clásico Mundial de Béisbol en marzo.

Entre 1987 y 1996 se realizaron cada año varios fogueos entre Cuba y Estados Unidos. En 1993 se jugó el último amistoso entre los dos equipos en la isla, y en 1996 un elenco cubano jugó por última vez en Estados Unidos.

Con estos amistosos los cubanos le devolverán la visita a los estadounidenses que jugaron en la isla en julio del pasado año, con balance de tres victorias para los locales y dos para los visitantes.

La AP no logró contactar a las autoridades del béisbol cubano para algún comentario sobre la gira.

Vélez le comentó a la agencia local Prensa Latina que "el objetivo cardinal de la Federación es dar un vuelco radical a los pésimos resultados del béisbol cubano", tanto con estos fogueos como con la participación de una selección cubana en un torneo internacional en Holanda, y otro en Canadá, ambos también en julio.

MATANZAS (CUBA), 10 MAY (EFE)- Aunque superan los sesenta años, siguen conservando el porte atlético y la pasión por el béisbol que les hizo ganar medallas de oro entre los años 60-70 y que dieron la gloria a Cuba en competiciones internacionales.

Entre ellos, los legendarios José de la Caridad Méndez, Martín Dihigo, Rigoberto Rosique, Félix Isasi, Wilfredo Sánchez, Gaspar "el Curro" Pérez y Lázaro Junco.

Algunos siguen acudiendo a los entrenamientos y partidos en el histórico "Palmar de Junco", en la ciudad de Matanzas (a unos 100 kilómetros al este de La Habana), una instalación del siglo XIX considerada el estadio de béisbol en activo más antiguo del mundo.

Félix Isasi, que consiguió seis medallas de oro en campeonatos mundiales en el 69 y en los años 71 a 76, relató a EFE el orgullo que sintió al representar a su país y culminar el objetivo de regresar con medallas de oro.

Pero negó sentir nostalgia por aquella época porque "todo son etapas, en las que uno nace, cumple su misión en la vida y muere", reflexionó el ex deportista de 68 años y que dedicó al béisbol 23 años de su vida.

Al igual que su compañero, Wilfredo Sánchez (61 años), con varias medallas de oro en 1978 y 1980 en los campeonatos mundiales de Italia y Japón, siguen calando la gorra de deportistas y animan con fuerza en un partido a los más jóvenes.

"Yo luché con mucho amor y ahora animo a otros equipos en su lucha por clasificar", dijo Sánchez a EFE.

En el estadio "Palmar de Junco", este pasado jueves miles de personas animaban un partido de la liga juvenil con música y bailes cubanos, bajo el potente sol del Caribe.

En esta instalación, el 27 de diciembre de 1874 se registró el primer juego oficial de béisbol en la isla, entre las selecciones del Habana Baseball Club y los locales, donde brilló el receptor Esteban Bellán.

Y también se celebró aquí el primer encuentro internacional en la historia de este deporte en Latinoamérica.

El estadio "Palmar de Junco" fue declarado Patrimonio de la Humanidad y es considerado monumento nacional en Cuba.

En las paredes del estadio se pueden leer lemas como "Creo en ti revolución" o "Sí se puede" este último aparentemente de influencia estadounidense y que fue añadido hace unos tres años, según dijo a EFE un ex jugador.

La ciudad de Matanzas, con 154.000 habitantes, promociona como atractivo turístico además de su histórico estadio de béisbol, el cementerio aborigen más antiguo del mundo o, en la céntrica Plaza Libertad, la estatua que dicen representa la imagen más cercana del rostro verdadero del héroe nacional José Martí.

Matanzas debe su nombre, según la leyenda, a que se perpetraron allí grandes matanzas de indios aborígenes llegados desde distintos lugares de América durante el siglo XV.

Algunos siglos después, en 1833, sufrió la epidemia de cólera más grave en Cuba y que exterminó a 15.000 personas en apenas 27 días.

LA HABANA, 11 MAY (EFE)- El Gran Maestro (GM) cubano Leinier Domínguez disputará la cuarta etapa del Grand Prix de Ajedrez con sede en la ciudad griega de Salónica, que se realizará del 22 de mayo al 4 de junio, informaron hoy medios locales.

Domínguez, el único ajedrecista latinoamericano enroldado en el Grand Prix, participó en las dos primeras etapas efectuadas en 2012 en Londres y Tahkent y aparece con 55 puntos en la posición 17 entre los 20 jugadores matriculados.

Domínguez es el jugador cubano mejor ubicado en el ranking mundial con promedio Elo de 2.723 puntos y finalizó hace unos días en el tercer lugar del Memorial Capablanca disputado en La Habana al computar seis puntos de 10 posibles con victorias contra el ruso Dmitry Andrekin y el indio Pentala Harikrishna.

Entre los rivales que deberá enfrentar el cubano en Salónica están el italiano Fabiano Caruana (2.774 puntos), el ucraniano Vassily Ivanchuk (2.780), los rusos Alexander Grischuk (2.779), Peter Svidler (2.769) y el búlgaro Veselin Topalov (2.793).

Según lo estipulado por la Federación Internacional de Ajedrez (FIDE) el circuito consta de seis fases y los jugadores están obligados a tomar parte como mínimo en cuatro de ellas en su aspiración de puntuar en el listado de donde saldrán los dos mejores para el match de candidatos por la corona mundial.

La ciudad de Salónica asumió la organización del torneo después de que Madrid declinó acoger la justa que aglutina en cada parada una nómina donde intervienen muchos de los mejores jugadores del mundo.

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editor:** Carlos Alberto González Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
